



Bonjour à toutes,
 Bonjour à tous,

Le 8 mars a eu lieu la Journée internationale des droits des femmes. Je voudrais, à cette occasion, partager avec vous trois réalités sur la place des femmes dans notre fédération.

Quelle est la répartition actuelle entre les hommes et les femmes à la FFB ?

Le compteur est **très légèrement favorable aux dames**, qui représentent aujourd'hui 51 % de nos licenciés. Rien que de très normal, pensez-vous peut-être. Mais à titre de comparaison, la Fédération Française des Échecs en compte moins de 20 %.

Quelle est aujourd'hui la représentation des femmes dans l'enseignement du bridge ?

Elle est très variable en fonction des types d'enseignement. Les femmes représentent 56 % des Initiateurs scolaires, 53 % des Enseignants cadets, 45 % des Moniteurs comme des Initiateurs adultes, 28 % des Maîtres-assistants et 11 % des Professeurs.

Nous avons clairement un **déficit de représentation féminine dans l'enseignement** du bridge aux adultes.

Quelle est la dynamique du recrutement masculin et féminin dans les clubs ?

Un bon dessin valant mieux qu'un long discours, voici l'évolution des populations féminine et masculine à la Fédération :



En 2023-2024, **nous avons retrouvé les plus hauts niveaux de licenciés masculins** de l'histoire de la FFB, dépassant de plus de 1 000 joueurs les niveaux précédant la crise sanitaire.

En revanche, **nous avons perdu en une dizaine d'années plus de 20% de nos licenciées**.



En tant qu'enseignants, nous avons une capacité d'action majeure pour faire évoluer ces états de fait. Partageons donc largement ces réalités et agissons dans notre club de façon tout à fait concrète :

- **Encourageons les femmes susceptibles d'enseigner** à suivre les formations qui le permettent. Elles n'ont évidemment ni plus ni moins de légitimité à le faire qu'un homme.
- **Soyons particulièrement attentifs à l'accueil donné aux femmes** dans la grande famille du bridge. Nous devons utiliser notre position, souvent centrale au club, pour réagir en cas de comportements agressifs ou méprisants, quel qu'en soit l'auteur.

Les plus grands changements à la Fédération ne se décident pas à Saint-Cloud : ils sont la somme de nos actions quotidiennes. Alors à nous de jouer.

En vous remerciant pour votre engagement,

A handwritten signature in black ink, reading 'Jean-Pierre Desmoulins'.

Jean-Pierre DESMOULINS
Vice-Président en charge du
développement et de la formation